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Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense de 
Madrid, celebrada el día 16 de diciembre de 2010, entre las 10:00 y las 14:30 horas en 
la Sala de Grados de la Facultad de Ciencias Químicas (Ciudad Universitaria, s/n), con 
asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan: 
 

U 

Presidente de la Junta 
José Antonio Magán Wals, Director de 
la Biblioteca 

UMiembros de la Junta 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del Servi-
cio de Gestión de las Colecciones  

Carmen Antón Luaces, Directora de la 
Biblioteca de la E.U. de Estadística  

Marina Arana Montes, Jefa del Servicio 
Proceso Técnico y Normalización  

Raquel Benito Alonso, Directora de la 
Biblioteca de la F. de CC.Físicas 

José Antonio Berbes Cardós, Jefe del 
Servicio de Evaluación de Procesos y 
Centros 

Antonio Calderón Rehecho, Jefe del 
Servicio de Información y Apoyo a la Do-
cencia e Investigación  

Isabel Costales Ortiz, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. de 
Derecho  

Juan Carlos Domínguez Martínez, Di-
rector-Coordinador de la Biblioteca F. de 
Medicina  

Mª Avelina Fernández Cruz, Directora 
de la Biblioteca de la F. CC. Políticas y 
Sociología 

Emilio Fernández González, Director-
Coordinador de la Biblioteca F. de CC. 
Matemáticas  

Fco. Javier Fernández Iglesias, Director 
de la Biblioteca de la F. de Psicología 

Paz Gañán Martínez, Subdirectora de la 
Biblioteca de la F. CC. Información 

Javier García García, Director de la Bi-
blioteca de la F. de CC. Geológicas 

Mª Luisa García-Ochoa Roldán; Directo-
ra-Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
de CC. Económicas y Empresariales 

Pilar Gómez Bachmann, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Farmacia  

Mª Cruz Hermida Ballesteros, Subdirec-
tora-Coordinadora de la Biblioteca de la 
F. de Geografía e Historia 

Mª Dolores Illanas Duque, Directora de 
la Biblioteca de la E.U. Trabajo Social 

Fco. Javier de Jorge García-Reyes, Di-
rector de Proyectos de Infraestructuras 
Bibliotecarias 

Benito Juez Ortega, Director de la Biblio-
teca I.U. de Criminología  

Mª Ángeles Lacasa Otín, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Odontología  

 

Abre la sesión el Director de la Bi-
blioteca que da la bienvenida a los 
presentes y a continuación da las gra-
cias a la facultad de CC.Químicas y es-
pecialmente a Adela Tercero Jimé-
nez, directora de la biblioteca, por 
haber facilitado las instalaciones de su 
centro para la realización de esta se-
sión de la Junta de Directores. Explica 
que tal y como se estableció en el Plan 
Estratégico las sesiones de la Junta se 
van a intercalar entre el rectorado y los 
centros, con el objeto de conocer las 
buenas prácticas que se realizan en las 
distintas bibliotecas. 
 
El Director, antes de pasar la palabra 
a la Directora de la Biblioteca de la Fa-
cultad de CC. Químicas, quiere explicar 
el porqué estamos en esta facultad. Di-
ce que la biblioteca de Químicas es una 
de las que tiene mejores instalaciones 
y ello se ha debido sobre todo al traba-
jo conjunto que en su día realizaron el 
personal de la biblioteca y el arquitec-
to. Además la biblioteca destaca en 
otros ámbitos como son la elaboración 
de bibliografías, número de puestos de 
trabajo en grupo, ordenadores, etc. 
Asimismo, los profesores e investiga-
dores de Químicas son los que mayor 
número de descargas hacen de las ba-
ses de datos y revistas electrónicas de 
la BUC. 
 
A continuación el Director pasa la pala-
bra a la Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de CC. Químicas. 
 
La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de CC. Químicas da tam-
bién las gracias y la bienvenida a to-
dos. 
 
Acto seguido explica que este es el 8º 
curso académico en este edificio que se 
inauguró en el curso 2003-2004. 
Quiere destacar la funcionalidad de las 
instalaciones y los servicios que se 
prestan dado que las colecciones que 
posee no son tan valiosas como las de 
otras bibliotecas. A continuación da 
una serie de datos sobre el número de 
puestos de lectura, metros cuadrados 
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Elvira Lázaro Godino, Directora de la 
Biblioteca de la E. de Relaciones Labora-
les  

Manuel A. Martín Mota, Director de la 
Biblioteca de la F. de Informática  

Pilar Martínez González, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Filología  

Miguel Ángel Martínez Santos, Director 
de la Biblioteca E.U. de Estudios Empre-
sariales  

Aurora Miguel Alonso, Adjunta para De-
sarrollo de Proyectos 

Manuela Moreno Mancebo, Subdirectora 
de Servicios Técnicos y Adquisiciones  

Ángeles Morillas López, Jefa del Servicio 
de Desarrollo Tecnológico y Sistemas  

Cristina Ortiz Díez de Tortosa, Directo-
ra de la Biblioteca de la F. de Veterinaria 

Manuela Palafox Parejo, Jefa del Servi-
cio de Edición Digital y Web 

Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del Ser-
vicio de Acceso al Documento  

Manuel Ruiz de Elvira Serra, 
Subdirector de Coordinación Bibliotecaria 

Alicia Sánchez Hontana, Directora de la 
Biblioteca de la F. de CC .Biológicas  

Fuencisla Sanz Luengo, Directora de la 
Biblioteca de la E.U. de Enfermería, Fisio-
terapia y Podología  

Eugenio Rubén Tardón González, Sub-
director de Sistemas de Información Bi-
bliográfica  

Adela Tercero Jiménez, Directora de la 
Biblioteca de la F. CC- Químicas 

Marta Torres Santo Domingo, Directora 
de Proyectos de Patrimonio Bibliográfico y 
Extensión Bibliotecaria y Directora de la 
Biblioteca Histórica “Marqués de Valdeci-
lla” 

Ángeles Vian Herrero, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Bellas Artes 

Manuel Vilariño Pardo, Director de la 
Biblioteca de la F. CC. Documentación 

USecretaria de la Junta:  
Mª Cristina Gállego Rubio, Coordinadora 
de la Secretaría Técnica y RR.HH. de la 
Biblioteca 

UExcusan su asistencia:  
Mª Luisa Albor Moreno, Jefa del Centro 
de Documentación Europea de la F. de 
Derecho 

Cristina Arbós Ayuso, Directora de la 
Biblioteca de la F. Filosofía 

Víctor Antón Valero, Administrador de la 
Biblioteca 

Javier Gimeno Perelló, Coordinador de 
Calidad e Innovación 

Ana Liter Mayayo, Directora de la Biblio-
teca de la F. de Educación  

por usuario, etc. Todos ellos se adap-
tan a los estándares establecidos para 
las bibliotecas universitarias. 
 
Dice que la biblioteca fue pionera en la 
prestación de algunos servicios que 
hoy ya están extendidos en otras bi-
bliotecas y para todos ellos se elabora-
ron manuales de procedimiento (prés-
tamo de portátiles, uso de salas de 
trabajo en grupo…) Además han sido 
pioneros en servicios como el chat, in-
corporación a las redes sociales, video 
en Youtube e intranet que han renova-
do. 
 
Señala que tal y como ha comentado el 
Director, la biblioteca tiene un buen 
número de ordenadores por alumno. 
La biblioteca cuenta con 70 puestos 
multimedia, a pesar de que en los úl-
timos tiempos, con motivo de la crisis 
económica, no se ha avanzado en la 
adquisición y renovación de equipos, 
por lo que los actuales se están que-
dando obsoletos. Aún así, las predic-
ciones de uso se han superado. 
 
Desde la biblioteca tratan de atender 
las peculiaridades de las tres titulacio-
nes que se imparten en la facultad,  
constituyendo una importante carga de 
trabajo los cursos de formación de 
usuarios (cursos a la carta, generales y 
especializados, información bibliográfi-
ca, etc.) 
 
También, como ha señalado el Direc-
tor, la facultad de CC. Químicas es la 
que más actividad investigadora desa-
rrolla de la UCM, lo que se refleja en  la 
utilización de los recursos y servicios  
que ofrece la biblioteca. 
 
Los obstáculos principales con  que se 
encuentra actualmente  son, además 
de la obsolescencia de los equipos in-
formáticos, el déficit presupuestario 
para adquirir todas las revistas que ne-
cesitan y demandan los investigadores. 
Uno de los mayores logros fue la con-
tratación de Scifinder, base de datos 
imprescindible para las áreas de Quí-
mica e Ingeniería Química, que cubre 
de manera exhaustiva la producción 
científica publicada en revistas, litera-
tura gris y patentes. 
 
Concluye que, por todo lo expuesto, 
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Mª Jesús Santurtún de la Hoz, Directo-
ra de la Biblioteca de la E.U. de Óptica  

Rosa Siguero Guerra, Jefa Centro de 
Documentación Europea (F. CC. Económi-
cas y Empresariales) 

 

puede decir con satisfacción que en las 
encuestas el servicio de biblioteca es el 
más valorado de los de la facultad. 
 
A continuación el Director pasa a tratar 
el primer punto del orden del día: 
 
 

 
1. Aprobación, si procede, del acta de la Junta de Directores del día 15 de octubre 
de 2010 

 
La Coordinadora de Secretaría Técnica y Recursos Humanos informa que ha recibido 
varias rectificaciones: 
El Director de la Biblioteca de la Facultad de Informática ha realizado varias rectifica-
ciones a su intervención en el punto 2, Informe de los centros y ha enviado una nueva re-
dacción de dicha intervención. Así donde dice: “El Director de la Biblioteca de la Facultad de 
Informática informa que en los meses de junio y julio se terminaron de pintar las puertas 
así como toda la obra de climatización de la biblioteca. También se han remodelado las sa-
las 1 y 3 para optimizar los espacios, se han adquirido muebles con lo que se han creado 16 
nuevos puestos de lectura, 8 en la primera planta con electrificación con lo que se ha am-
pliado a 12 puestos de trabajo en grupo pero en espacio abierto. También se ha señalizado 
(se han colocado etiquetas de color naranja en las baldas en donde se indica la ubicación de 
los libros) Sin embargo informa que debido a los recortes presupuestarios (21’3%) no se ha 
podido adquirir el autopréstamo aunque dice que insistirá para su adquisición el próximo 
año.  
 
Informa que ha aparecido el segundo número de la revista de ciencia ficción Sci-FdI, que se 
edita en la facultad. También informa que 2 personas de la biblioteca impartieron el curso 
Últimas tendencias en bibliotecas el pasado día 30 de septiembre.  
En relación con la semana de bienvenida dice que se presentó la incorporación de la biblio-
teca a la red social Twitter y la adquisición de 2 iPads que en este nuevo curso han entrado 
en circulación. En una primera fase se prestarán solamente para consulta en sala y por una 
duración de 6 h. De esta forma se garantiza una mayor rotación en los préstamos. 
 
En una segunda y definitiva fase, los dispositivos se prestarán a domicilio, como se hace 
con los lectores electrónicos. También se presentaron los 16 puestos de lectura nuevos, la 
adquisición de una colección de películas de animación digital, las bibliografías recomenda-
das, la nueva señalización y se hizo un curso de iniciación en la biblioteca en el salón de 
actos para los alumnos de primero, contando con la asistencia de 55” 
 
Debe decir: “El Director de la Biblioteca de la Facultad de Informática informa que en los 
meses de junio y julio se pintaron todas las puertas y se finalizaron las obras de reparación 
de la climatización de la biblioteca. Por otro lado, se han remodelado las salas 1 y 3 para 
dotarlas de mayor funcionalidad, optimizar los espacios y equipamientos, y reubicar diver-
sas colecciones. Con la adquisición del mobiliario necesario, se han creado 16 nuevos pues-
tos de lectura, 8 en la primera planta con electrificación - con lo que se ha ampliado a 12 
puestos de trabajo en grupo pero en espacio abierto- y 8 en la tercera planta. También, con 
objeto de mejorar la señalización de la bibliografía recomendada, se han colocado etiquetas 
de color naranja en las baldas en donde se ubican los libros recomendados indicando el có-
digo de la asignatura y la signatura. Asimismo informa que, debido a los recortes presu-
puestarios (21’3%), no se ha podido adquirir el autopréstamo proyectado aunque dice que 
insistirá para su adquisición el próximo año.  
 
Informa que ha aparecido el segundo número de la revista de ciencia ficción Sci-FdI, que se 
edita en la Facultad.  
 
En relación con la Semana de Bienvenida dice que se presentaron las siguientes novedades: 
incorporación de la biblioteca a la red social con Twitter y la adquisición de 2 iPads que en 
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este nuevo curso entrarán en circulación. En una primera fase se prestarán solamente para 
consulta en sala y por una duración de 6 h. para garantizar una mayor rotación en los prés-
tamos ante la gran demanda. En una segunda y definitiva fase, los dispositivos se prestarán 
a domicilio, como se hace con los lectores electrónicos. 
También se presentaron los 16 nuevos puestos de lectura, la adquisición de una colección 
de películas de animación digital, la nueva señalización de la bibliografía recomendada y, el 
6 de octubre, se impartió un curso de iniciación a la biblioteca a los alumnos de primero en 
el salón de actos de la facultad, contando con la asistencia de 55 alumnos”. 
 
Por su parte la Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Eco-
nómicas y Empresariales ha enviado la siguiente rectificación correspondiente a su inter-
vención que figura en la página 4, último párrafo. En donde dice: “Dice que han querido 
hacer actividades dentro de la biblioteca y han fracasado por lo que colaboran con las acti-
vidades culturales de la facultad, así por ejemplo si viene una personalidad relevante a dar 
una conferencia a la facultad la biblioteca colabora realizando una exposición virtual sobre 
la bibliografía de esa personalidad. Así lo han hecho recientemente con la visita…” Debe 
decir:”Dice que las actividades programadas para la semana oficial de bienvenida para to-
das las bibliotecas, como en años anteriores, han vuelto a fracasar ya que las que tienen 
éxito son las programadas por el propio centro en conjunción con el Decanato, tanto las de 
bienvenida a los alumnos que ingresan en primero como las que puntualmente se convocan 
por el Decano en las que colabora la Biblioteca. Así ha sucedido con la visita…” 
 
Se admiten todas las correcciones y al no haber más rectificaciones el acta queda aprobada.  
 
2. Informe de los centros 
 

El Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de CC. Matemáticas informa 
que el día 10 de diciembre el Rector de la Universidad Complutense inauguró la Exposición 
bibliográfica sobre Alberto Dou en la Biblioteca de la Facultad de Matemáticas. Esta exposi-
ción estará hasta el día 17 de diciembre y se encuadra dentro de los Actos en memoria de 
Alberto Dou que se celebraron el día 10 de diciembre en la Facultad. Se trata de una expo-
sición con libros de la propia Biblioteca y del profesor Ildefonso Díaz, amigo personal de 
Dou que atesora una buena colección de obras suyas. En total se exponen unas 50 obras 
entre libros, discursos, tesis y folletos. La Biblioteca de Matemáticas ha realizado también 
una Exposición virtual sobre la figura de Alberto Dou basada en un artículo de Jesús Ilde-
fonso Díaz titulado "Alberto Dou: su obra matemática y su papel en el progreso de la ma-
temática española" aparecido en 2009 en la Gaceta de la RSME.  

También informa de la apertura el pasado 1 de diciembre de las obras de remodelación de 
la biblioteca. 

El Director de la Biblioteca de CC. de la Documentación informa que durante la prime-
ra quincena de noviembre tuvo lugar la celebración del 20º Aniversario Ciencias de la Do-
cumentación en la UCM: Entidad e Identidad, con distintas conferencias, mesas redondas y 
demás actos en los que han intervenido profesores, bibliotecarios y alumnos.  
 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología informa que con motivo del-
Seminario Complutense organizado en la Facultad de Filología para conmemorar el centena-
rio de la muerte del escritor León Tolstoi, la biblioteca ha realizado una exposición bibliográ-
fica tanto presencial como virtual. 

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Informática informa sobre la campaña 
Llévame a pasar la Navidad contigo. Esta campaña, iniciada esta semana, se viene realizan-
do desde hace varios años con el objeto de fomentar la lectura especialmente de obras de 
ciencia ficción que nunca han sido prestadas 

Informa que la biblioteca ha impartido, por tercer año consecutivo, el “Curso de Apoyo a la 
Presentación de Proyectos” los días 16, 17, 23 y 24 de noviembre en turnos de mañana y 
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tarde con una duración de 6 horas presenciales y con apoyo de la plataforma Moodle . Está 
dirigido a los alumnos de master en investigación en informática y de la asignatura de sis-
temas informáticos y ha contado con una asistencia de 32 alumnos (17% del total de matri-
culados). Se han recibido 18 encuestas (56,2%) con una valoración alta del curso. 

Finalmente, informa que la Comisión de Biblioteca de la facultad ha aprobado la adquisición 
de un importante paquete de libros electrónicos de Springer para 2011 consistente en la 
colección Computer Science 2005-2009 y 2011 (más de 2.000 títulos), junto la colección 
Professional and Applied Computing desde 2005 hasta 2011 (cerca de 800 títulos); es decir, 
cerca de 3.000 ebooks que  ya están disponibles para toda la UCM (a excepción, de los títu-
los de 2011 que se irán publicando a lo largo del año). 

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Psicología informa que el pasado 9 de 
diciembre hubo una reunión a la que asistieron el Vicerrector de Cultura y Deporte, el De-
cano de la Facultad y personal del servicio de Patrimonio de la UCM pues la facultad tiene el 
legado Simarro y la reunión fue una primera toma de contacto para tratar una serie de as-
pectos relacionados con el citado legado (depositar la colección dentro del archivo digital 
complutense, inclusión en el cluster de patrimonio del Campus Internacional de Excelencia, 
posible ubicación en el actual Museo del Traje…) No se tomaron decisiones pues sólo fue 
como ha indicado una toma de contacto pero quiere dar las gracias a todos sus participan-
tes así como al director de la BUC. 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Químicas informa que la facultad 
está adaptando sus instalaciones para las personas con discapacidad y que en la biblioteca 
han realizado algunas adaptaciones (adaptación de la rampa que no se ajustaba a las nor-
mas vigentes) en especial para los ciegos. 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Físicas informa que la semana que 
viene trasladan los despachos de la biblioteca a la zona del decanato para poder continuar 
la obra y dice que ello va a suponer con seguridad tener que desmantelar el depósito. 

La Directora de la biblioteca de la Facultad de Bellas Artes informa que en su facultad 
hubo una junta económica con motivo de la crisis económica. En la citada junta el represen-
tante de los alumnos expuso que el presupuesto correspondiente a los alumnos fuera para 
la biblioteca. La Biblioteca les ha dado las gracias tanto personalmente como por carta y 
además en la Junta de Facultad se les brindó una ovación por esta propuesta. 

El Director dice que en nombre de la Junta de Directores trasladará las gracias a las asocia-
ciones de alumnos de la facultad. 

La Directora de la Biblioteca de Veterinaria informa que tuvo lugar en la facultad la 
Jornada de Elsevier. Resultó muy bien a pesar de ser en inglés pues acudieron alrededor de 
unas 150 personas. Asimismo, informa que se ha finalizado el ciclo de cursos de formación 
(25 alumnos han conseguido créditos y 13 los obtendrán), la media de asistencia ha sido 
alta porque ha funcionado la labor de marketing realizada. 

Informa que por segundo año consecutivo una asociación de alumnos de la facultad, La Sa-
lamanquesa del Círculo Polar, dedica su presupuesto a la adquisición de libros de ocio que 
están en la facultad. 

La Directora de la Biblioteca Histórica “Marqués de Valdecilla” informa que siguen 
incorporándose al catálogo fondos de la biblioteca histórica que estaban muy opacos y ocul-
tos, algunos de los cuales son incluso del siglo XVII. 

También informa que han sido invitados a participar en varios grupos de investigación entre 
ellos el que ha organizado en colaboración con la Biblioteca Histórica la exposición Imago 
Mundi: Mapas e Imprenta.  
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Informa de otra serie de actividades llevadas a cabo en la biblioteca recientemente como la 
realización de varios documentales para la TV (Telemadrid) y la presentación del último 
libro de Umberto Eco por el propio autor a quien le enseñaron varios códices entre ellos el 
de Rábano Mauro sobre el cual rápidamente dio una pequeña disertación. 

Por indicación del Director informa brevemente de uno de los hechos más relevantes que ha 
ocurrido últimamente y que se refiere a dos códices visigóticos del siglo IX de la Biblioteca 
Complutense (las Biblias 31 y 32) que durante la guerra sufrieron las consecuencias de la 
lucha en la Ciudad Universitaria.  

Al acabar la contienda se dio por desaparecida la Biblia 32 y por destruida casi completa la 
Biblia 31 que, tras un proceso de intervención, pudo ser recuperada parcialmente y ahora, 
70 años después, han aparecido copias fotográficas de los dos códices, actualmente digitali-
zadas, en su estado anterior a la guerra. 

Dice que por medio de una investigadora conocieron que Millares Carlo en una de sus obras 
hacia referencia a la existencia de copias fotográficas de ambas biblias en Roma, por lo que 
se apresuraron a solicitarlas. Pero mientras tanto dos investigadores de la Universidad de 
Birmingham (Reino Unido) contactaron con la Biblioteca Histórica para pedir permiso para 
solicitar una copia del microfilm de la Biblia 31 que tenían en la Hill Museum & Manuscript 
Library de Minnesota (USA). A partir de este momento las 3 instituciones (UCM, Universidad 
de Birmingham y HML de Minnesota) se han puesto a trabajar juntas en la recuperación de 
estos valiosos códices. 

Toda la información detallada sobre este acontecimiento se publicará en breve en Folio 
Complutense, el blog de la Biblioteca Histórica.  

3. Informe de la Dirección 

El Director informa de los siguientes asuntos: 

Calendario: El Director informa que para 2011 no va haber calendario aunque se está traba-
jando en uno virtual. Este va a ser del tipo del de Outlook pero más completo. Ello demues-
tra que en tiempos difíciles se pueden hacer cosas. 

Madroño: Dice que el pasado 25 de noviembre tuvieron lugar las II Jornadas de Buenas 
Prácticas en el ámbito de las bibliotecas organizadas por el Consorcio en las que intervinie-
ron Marina Arana Montes y Laura Henche Grande por parte de la BUC. Nuestras compañe-
ras presentaron la elaboración de bibliografías y guías temáticas basada en una estructura 
informática novedosa que ninguna otra universidad tiene. 

En relación con este tema Marina Arana informa que han tenido la visita de una profesora 
de Puerto Rico que se ha mostrado muy interesada en este proceso de elaboración de las 
bibliografías ya que en la biblioteca de su universidad tenían un proyecto a 2 años para la 
elaboración de bibliografías. 

Revistas: Informa que todavía no se sabe el presupuesto que la BUC va a tener para 2011 
pero que se va a mantener el proceso del año 2010. Informa que a los centros ya les ha 
llegado la comunicación de retención vía gerencia y que aquellos que han dado de baja re-
vistas en papel (no de Elsevier) van a recibir más. 

Rebiun: El Director informa que el nuevo presidente es el rector de la Universidad de la Rio-
ja. También dice que se está realizando una reestructuración de la CRUE y se han cambiado 
los estatutos de la red. Los directores de las bibliotecas han presentado la propuesta de que 
ellos sean miembros de pleno derecho. 

Acuerdos: El Director informa que a mediados de noviembre se ha firmado un acuerdo con 
Hathi Trust que es de gran importancia para la BUC que se convierte en la primera institu-
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ción no norteamericana que se une a Hathi Trust. La firma de este acuerdo constituye la 
mayor apuesta que desde el ámbito de las bibliotecas se ha realizado por difundir y preser-
var libros digitales. La UCM se une junto a la Library of Congress, el MIT y las universidades 
de Stanford y Arizona, a este gran proyecto que pone a disposición de los investigadores y 
del público en general más de 7 millones de volúmenes y 170.000 títulos de revistas digita-
les, muchos de ellos libres de derechos de autor.  
 
La BUC depositará en HathiTrust más de 100.000 libros digitalizados libres de derechos de 
autor, que se unirán a los ya depositados por instituciones tan prestigiosas como las univer-
sidades de California, Columbia, Cornell, Harvard, Michigan, Princeton, Yale o la Biblioteca 
Pública de Nueva York.  
 
HathiTrust desempeña un doble papel. En primer lugar, es un repositorio seguro que garan-
tiza la conservación a largo plazo de los materiales digitales, asegurando su preservación 
mediante la migración de formatos cuando el cambio tecnológico sea necesario. En segundo 
lugar, ofrece acceso permanente a las colecciones digitales, incluyendo la visualización, 
descarga y búsqueda para acceder al texto completo de los libros que están en el dominio 
público o acceder sólo a los metadatos de los libros que tienen derechos de autor. Cuenta 
con características especiales  que facilitan el acceso de personas con dificultades visuales, 
y también otras que permiten a los usuarios formar "conjuntos propios" de colecciones digi‐
tales donde pueden buscar y navegar. 

Nuestra participación en HathiTrust es un paso de gran importancia que nos permite cola-
borar con algunas de las grandes bibliotecas universitarias para dar un servicio diferente a 
los investigadores y al público en general en la nueva era digital. Esta colaboración en el 
ámbito de las bibliotecas digitales se une a otros acuerdos formalizados, entre los que des-
tacan los realizados con Google, la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes o, más reciente-
mente, Europeana. 

En relación a Europeana dice que el acuerdo ya está ultimado, pasándo la BUC a convertirse 
en la 3ª institución que se une a este proyecto en el que también están las bibliotecas eu-
ropeas que participan en Google (Oxford, Baviera, Gante, Cambridge y algunas italianas). 

A continuación informa que en breve se firmará un acuerdo con la Fundación Dialnet de la 
Universidad de la Rioja para ser miembro de la misma y participar en la elaboración y utili-
zación de su base de datos. Ello no va a implicar abandonar Compludoc pero sí va a supo-
ner un enriquecimiento. 

Biblioteca María Zambrano: El Director informa que en breve tendrá lugar la apertura de la 
primera fase de la Biblioteca María Zambrano. Se va abrir una parte de la Biblioteca que 
supondrá habilitar 1.500 puestos de lectura. En esta primera fase no habrá libros, sólo 
puestos de lectura. Se pretende que para la apertura extraordinaria de enero-febrero los 
alumnos ya la puedan utilizar. Dice que todavía hay algún problema de goteras pero que se 
están subsanando y quiere dar las gracias a todos los que han intervenido para que esta 
apertura sea una realidad (Javier de Jorge, Antonio Casas, José Antonio Berbes, Víctor An-
tón y las bibliotecas de Filología y Derecho) 

El Director de Proyectos de Infraestructuras Bibliotecarias en relación a las goteras 
dice que el edificio tiene un problema en las cubiertas por el ajardinamiento superior ya que 
el arrastre de la tierra de las jardineras ha taponado los desagües. Esta obturación provocó 
una rotura y de ahí las goteras. Se está subsanando reformando la canalización, poniendo 
telas asfálticas, etc. Además, añade que la parte de Filología sufrió una remodelación poste-
rior que pudo influir en las juntas de dilatación, cargas, etc. que han podido favorecer algu-
nos desperfectos que se están solucionando. 

El Subdirector de Coordinación Bibliotecaria añade que estos problemas deben ser 
asumidos por las empresas constructoras pues pese a ellos se mantiene la voluntad política 
de abrir la biblioteca para la apertura extraordinaria de enero-febrero. El modelo de anterio-
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res aperturas en época de crisis económica es insostenible, sin embargo ahora con los nue-
vos espacios se van aminorar costes sobre todo de personal. 

La Directora de la Biblioteca de Filología celebra el hecho de que se haya abierto la sala 
de lectura para la apertura extraordinaria como un primer paso para la posterior incorpora-
ción y centralización de las bibliotecas de Filología y Derecho, pero muestra su perplejidad 
por el cambio de la zona de apertura de la sala de la que tuvo conocimiento en ese momen-
to.  
 
Felicita a la Directora de la Biblioteca de Químicas por  haber tenido la posibilidad de cola-
borar con el arquitecto en el proyecto de su biblioteca. Lo mismo había sucedido con la bi-
blioteca que iba a ser de Filología en sus comienzos.  
 
Es importante tener memoria histórica. Después de construida la Biblioteca de Humanida-
des hoy ocupada por Geografía e Historia, se firmó un acuerdo entre los Decanos de Geo-
grafía e Historia, Filosofía y Filología, en la que estaban también presentes, la Directora de 
la Biblioteca de la UCM y los directores de las bibliotecas respectivas. Dado el gran número 
de volúmenes que entonces tenía la biblioteca de Filología, se renunció a ocupar el espacio 
que allí le correspondía  con la promesa por parte del rectorado de construir una biblioteca 
para Filología. Se puso en marcha ese proyecto  según las necesidades y  estándares inter-
nacionales con previsión del incremento para veinte años.  
 
Este fue el comienzo del edificio del que ahora tratamos. Posteriormente se incorporó al 
proyecto el entonces director de la Biblioteca y se duplicó el espacio previsto, al parecer sin 
las licencias adecuadas. Y esta es la razón por la que Filología no ha podido centralizar y 
reunir sus fondos y sus servicios en una  sola biblioteca adecuada como estaba previsto. 
¿Se podrían pedir responsabilidades? 
 
En cualquier caso después de casi treinta años de retraso  y aunque las bibliotecas universi-
tarias hayan evolucionado, la biblioteca sigue siendo  para los filólogos su laboratorio, la 
materia prima de su estudio e  investigación por lo que espera que la Dirección de la Biblio-
teca sea sensible ante esta situación. 

 

El Director de Proyectos de Infraestructuras Bibliotecarias dice que los depósitos es-
tán construidos aunque no rematados. Vuelve a señalar que haciéndose eco de las opinio-
nes de las personas que han estado trabajando en el edificio las reformas que se hicieron a 
posteriori influyeron en los problemas pues justamente su localización se corresponde con 
el lugar donde se encuentra la totalidad de las goteras. 

El Subdirector de Coordinación Bibliotecaria dice que esta Dirección ha heredado el 
problema pero que es historia y ahora hay que trabajar en el presente y en el futuro. Lo 
más inmediato es abrir la primera fase y luego se irá poco a poco trabajando en una segun-
da fase. Dice que también ha cambiado la situación y por ello hay que rentabilizarla y ac-
tuar con eficiencia. 

En relación con las vacaciones de Navidad el Subdirector dice que el rectorado ha enviado 
una circular por la que se va a cerrar la universidad desde el 24 de diciembre al 6 de enero. 
Durante esa semana de cierre van a permanecer abiertas las bibliotecas de Educación 
(Moncloa) y de Económicas (Somosaguas). Este año no ha habido la improvisación del an-
terior. 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Políticas y Sociología dice que el 
decano de su facultad quiere que la biblioteca se abra los días 3, 4 y 5 de enero hasta las 
18:00 h. 

El Subdirector dice que en ese caso el decano tiene un concepto de servicio público que 
contrasta con otras opiniones que tienen el concepto de uso por lo que han solicitado cerrar 
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también el día 7 de enero. Añade que en todo caso el cierre de la Universidad una semana 
en Navidades fue acordado por la Comisión Permanente delegada del Consejo de Gobierno 

En materia de personal, informa que la situación sigue siendo la misma. Las jubilaciones 
que se vienen produciendo no se cubren y se está llevando a cabo por la Dirección de la 
BUC la reasignación del personal de apoyo a centros y servicios centrales. 

El Subdirector informa sobre el Archivo Histórico del PCE. que como se recordará gracias a 
un acuerdo entre la UCM y la Fundación de Investigaciones Marxistas está depositado en la 
Biblioteca Histórica desde 2006. Nuevamente se ha renovado el acuerdo para que el citado 
archivo siga depositado en la UCM quien por su parte hace difusión de sus fondos documen-
tales (servicio de consulta a investigadores y demás usuarios, portal, exposiciones, etc.)  

La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho informa que 
han enviado a la Unidad de Tesis 5 cajas de tesis inéditas que han encontrado en su facul-
tad y que se consideraban perdidas. 

La Adjunta para Desarrollo de Proyectos informa que ya se ha publicado La colección 
de tesis doctorales de Derecho en la Universidad Central (1869-83) que viene a completar 
la ya publicada de las tesis doctorales de Derecho (1847.-1868) y las de Farmacia. En la 
publicación además se señala la ubicación de las tesis. 

El Director dice a la Adjunta que informe también sobre su trabajo realizado en las biblio-
tecas de los Colegios Mayores. Informa que se ha catalogado la biblioteca antigua del Cole-
gio Mayor Cisneros y un 70% de los libros tenían el sello de la Residencia de Estudiantes. 
Dice que el director del Colegio Mayor quiere que se publique el catálogo y hacer una expo-
sición  para el 3 de marzo. 

Señala que la colección más importante de la Residencia de Estudiantes cree que está en el 
Colegio Mayor Santa Teresa. Estos fondos se están catalogando y la directora del colegio 
quiere que se finalice dicha catalogación pues ha solicitado un proyecto de investigación 
relacionado con este asunto. 

La Directora de la Biblioteca Histórica señala que los libros mencionados deberían estar 
en unas instalaciones adecuadas pues son fondos de reserva. La Adjunta dice que ya ha 
hablado con los responsables de los colegios sobre este asunto. 

A continuación el Subdirector pasa la palabra a la Coordinadora de Secretaría Técnica 
para que hable de los siguientes temas: 

Becas-Colaboración: informa que el pasado día 13 de diciembre tuvo lugar la reunión con la 
Vicerrectora de Gestión Económica para la resolución de las convocatorias de becas para 
2011. En esta reunión la Vicerrectora comunicó a la Biblioteca que el número de becas para 
2011 era de 30 (25 de 5 horas y 5 de 3 horas). Por ello, como actualmente tenemos 35 
becarios quiere decir que hasta que no lleguemos a 30 no van a cubrir las renuncias que se 
produzcan y además la distribución se realizará por la Dirección. 

Cooperación al desarrollo: informa que los proyectos de cooperación bibliotecaria en los que 
participa la BUC (Bolivia y Perú) se están desarrollando muy satisfactoriamente  

Recientemente han estado en Córdoba (Argentina) nuestros compañeros Andoni Calderón e 
Ignacio Cuesta, el primero impartiendo unas conferencias dentro del proyecto de coopera-
ción que la facultad de Veterinaria de la UCM mantiene con la Universidad Católica de Cór-
doba y el segundo para formar y supervisar tanto los escáneres como el software utilizados 
en la digitalización del fondo jesuítico de la biblioteca de la Universidad de Córdoba y en su 
servidor de E-Prints, en el marco del proyecto de cooperación que esta Universidad desarro-
lla con la UCM. 
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Asimismo, durante todo el mes de octubre estuvo realizando una pasantía en la BUC, Aisel 
Fernández Santos, bibliotecaria de la Universidad de Holguín (Cuba). Pasantía realizada 
mediante una beca concedida por la Subdirección General del Libro y Bibliotecas del Minis-
terio de Cultura. La Coordinadora de Secretaría Técnica quiere dar las gracias a las bibliote-
cas que han acogido a esta colega durante su estancia entre nosotros.  

Formación: A finales del mes de noviembre y principios de diciembre se ha impartido el úl-
timo curso de formación previsto en el año dentro del Plan de Formación del PAS de la UCM. 
Este curso sobre conservación de la colección, según las encuestas de evaluación ha sido 
muy satisfactorio y los interesados han opinado que debería tener una mayor duración. 

Si tu subrayas, yo no leo: La UCM acoge durante los días 13 a 17 de diciembre la Semana 
de la Discapacidad en sus distintos centros y entre sus actividades programadas, la Oficina 
para la Integración de Personas con Discapacidad de la UCM (OIPD) hizo la presentación 
de la Campaña de Sensibilización por una Lectura Accesible para Todos/as: Si tu subrayas,  
yo no leo, en la que ha colaborado directamente la BUC. 

Este acto tuvo lugar el día 13 de diciembre, a las 10:00 h, en la Sala de Conferencias del 
edificio nuevo de la Facultad de Ciencias de la Información. Fue presentado por El Vicerrec-
tor Carlos Andradas e intervinieron la Vicerrectora de Estudiantes, la Decana de la Facultad 
de Ciencias de la Información, el Director de la BUC, el Responsable del Departamento de 
Servicios Sociales, la Subdelegada Territorial de la ONCE en Madrid y un estudiante de Pu-
blicidad y Relaciones Públicas con discapacidad visual.  

A continuación el Director pasa la palabra a la Subdirectora de Servicios Técnicos y Ad-
quisiciones para que informe de los temas de su área. 

Renovación concurso de revistas y bases de datos 2011: Dice que ya han recibido y enviado 
a Contratación las ofertas para renovación de los concursos de revistas y bases de datos. 
Ha habido bastantes problemas y retrasos por la reticencia de algunos proveedores a reno-
var, dados los retrasos en los pagos de las facturas del concurso de 2010. 
Se están preparando las cartas para Decanos y Directores y Contratación se pondrá en con-
tacto con los Gerentes. En las cartas figura para retener la cantidad “real” de renovación de 
las revistas para 2011. Después, según el Plan de Financiación de revistas que se aprobó el 
curso pasado, se transferirá a cada centro el importe de la subida de sus revistas en 2011 
respecto a 2010, según se establece en el mencionado Plan, siempre que el presupuesto de 
la biblioteca en 2011 así lo permita. El procedimiento es similar al empleado los cuatro años 
anteriores pues además administrativamente no había otra manera de realizarlo. 
 
En las cartas sólo se incluye la cantidad a retener y posteriormente, a principios de año, 
cuando el panorama sea más claro, se irá ampliando la información. 
 
En cuanto a los servicios de valor añadido son los mismos que en 2010, excepto ACM que, 
en realidad, no figuraba en la oferta y que nos lo ofrecieron extraordinariamente, por un 
único año (2010). 
 
Los importes de renovación son: 

 Revistas: 1.904.940, 91 € (1.771.504,31€,sin IVA) 
 Bases de datos: 473.901,15€ (401.611,14€, sin IVA) 
 Porcentaje de la subida anual se proporcionarán más adelante. En cualquier caso, el 

gasto no subirá más del 5%, tope marcado por el pliego y, sobre todo, en bases de 
datos se ha negociado la renovación lo más a la baja que se ha podido, por ejemplo, 
las bases de datos del lote de Proquest, se ha conseguido que mantengan el precio 
de 2010 y Ebsco una subida del 3%, Ovid, 2,3 y Swets 5%. El problema con todos 
los proveedores es el retraso en los pagos, pues de otro modo se hubiera podido ne-
gociar mejores condiciones de renovación. 

 
Recursos electrónicos para 2011: Informa que se mantienen todos los recursos, por el mo-
mento. Además se ha suscrito la edición digital de la Revista de Libros, de la Fundación Ca-
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ja Madrid de la que recibíamos varios ejemplares en papel. El precio es casi simbólico, por 
su interés en tenernos como clientes, por nuestra visibilidad frente a otras bibliotecas y uni-
versidades. 
 
Recursos del Consorcio: Informa que se ha renegociado la licencia de Springer. Ello supone  
que se prorroga por dos años más la licencia actual, hasta 2014, rebajando la subida anual 
al 2,5%, frente al 5% actual. 
Respecto a MathSciNet hay una rebaja en el precio (unos 2.000 € de ahorro)., debido a que 
UAH, UNED y UPM pasan a ser miembros de la AMS, pagando cuota de socio (como ahora 
lo hacen las demás universidades).  
En Country Reports hay una reducción del precio en un 5% perdiendo el acceso a los infor-
mes de 10 países (los menos utilizados en los 3 últimos años). 
Y finalmente informa que está muy avanzado el acuerdo con Elsevier. Se pasa todo a for-
mato electrónico y en 2012 todo el consorcio. Las subidas anuales van a ser más modera-
das que lo inicialmente propuesto y el acuerdo será a 4 años.  
Dice que en cuanto se tenga el acuerdo se informará de todas las condiciones. Por nuestra 
parte la renovación de las revistas en papel incluidas en el concurso para 2011. 
 
Donativos: informa que se ha recibido el donativo de 100 libros sobre Japón de los que se 
habló en juntas anteriores y se han enviado a la Biblioteca de GHI porque parecía lo más 
adecuado mantener la integridad del fondo y porque ellos mismos habían intentado conse-
guir el donativo por su cuenta. 
 
Bibliografías recomendadas y guías de asignaturas de grado: 

 Guías de Asignaturas: Se ha finalizado la segunda fase consistente en la realización, 
por parte de las bibliotecas de centro, de los registros de curso/profesor y las guías 
de asignaturas de grado, de los cursos primero y segundo de los grados que se em-
pezaron a impartir el año pasado y este año. Recuerda que la primera fase fue la 
realización de registros curso/profesor por los centros y guías asignaturas por los 
Servicios Centrales, de las asignaturas de 1er. curso de los grados comenzados en el 
curso 2009-2010. 
Ahora se va a iniciar la tercera fase por lo que se ha pedido información sobre los 
cursos que se están realizando ahora (superiores a primero y segundo), sobre las 
asignaturas optativas y los másteres. 
La Subdirectora señala como novedad que se va a realizar una carga con los datos 
de todas las asignaturas optativas y de tercer a quinto curso de los grados (181 en 
total) en Millenniíum para que, a partir de estos registros-esqueleto, los centros in-
cluyan la bibliografía recomendada. 
El registro de carga tendrá los siguientes campos (Nombre: formado por el nombre 
de la asignatura; código GEA; titulación; estudio y plan; código GEA de la asignatu-
ra; facultad y departamento; curso: del 1 al 5; tipo de asignatura (troncal, obligato-
ria, optativa); duración: anual o cuatrimestral; número de créditos; URL del depar-
tamento y URL de la asignatura; ubicación. 
Mientras se completan las bibliografías, por parte de las bibliotecas, se verá un men-
saje en el que se indica al usuario que la bibliografía está pendiente de incluir en el 
sistema. Cuando esté preparado, se avisará para decir cómo se tienen que completar 
estos registros. 

 Formulario web para envío de bibliografías por los profesores: se ha hecho una carga 
(actualización) con las 4.807 asignaturas de todas las titulaciones que actualmente 
se están impartiendo (de títulos. antiguos) para que el profesor pueda elegirlas del 
desplegable. Con anterioridad se habían actualizado los datos de los grados. La ac-
tualización se ha realizado, según los datos que habéis enviado, los correos electró-
nicos de las personas que, en cada biblioteca, reciben estos formularios, una vez 
cumplimentados por los profesores. 

 
 Servicio de Préstamo Interbibliotecario: La Subdirectora informa que se ha termina-

do de actualizar las condiciones sobre PI que figura en las licencias de RREE en el 
módulo ERM, para conocimiento de los encargados de PI. También dice que desde 
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noviembre están en la intranet las Recomendaciones para una mejor gestión econó-
mica en el PI. 

 
 Complured: Dice que la Jefa de Normalización y Proceso ha enviado a las bibliotecas 

un correo pidiendo que se revisen los registros y especialmente los enlaces para ver 
su vigencia y funcionamiento. En el Servicio de Normalización se están revisando es-
tos registros, en cuanto a autores, contenido, etc. y, a principios del año que viene, 
se cargarán en Cisne.Previamente, se revisarán las recomendaciones que en su 
momento se hicieron para seleccionar e incluir registros en Complured para actuali-
zarlas y adaptarlas a la inclusión de este tipo de registros en el catálogo. 
A partir de ese momento, ya no existirá Complured como base de datos indepen-
diente. Esto es importante porque ya algunas bibliografías recomendadas por los 
profesores incluyen sitios y recursos web y es más útil integrarlos en el catálogo di-
rectamente. 
 

 Activación revistas electrónicas del concurso: Para informar de este punto pasa la 
palabra al Jefe del Servicio de Gestión de las Colecciones que dice que a la jor-
nada de trabajo sobre activación de revistas electrónicas del concurso asistieron bi-
bliotecarios de todos los centros. En la jornada se enseñaron 2 herramientas nuevas 
y se dieron pautas generales para homogeneizar y unificar este trabajo. Señala que 
a partir de enero cada biblioteca deberá activar las revistas pertinentes y desde los 
Servicios de Normalización y de Gestión de las Colecciones se llevará la coordinación 
y se dará el apoyo que se necesite. 

 

A continuación el Director pasa la palabra al Subdirector de Sistemas de Información 
Bibliográfica para que informe de los temas relativos a su área.  

En primer lugar informa sobre el catálogo Cisne. Dice que todos somos conscientes de los 
problemas que se están produciendo en su funcionamiento y que a día de hoy todavía no se 
han resuelto. Estos problemas comenzaron al cambiar de versión en el mes de abril. Según 
la empresa Innovative se debe a deficiencias en la infraestructura tecnológica aunque no es 
totalmente así porque también hay deficiencias de software. Hoy mismo se va a pasar a 
una nueva arquitectura (6 procesadores, cambio de discos con más revoluciones, deshabili-
tar funcionalidades que consumen muchos recursos de memoria…) Dice que espera que 
todos estos problemas se resuelvan pues se está dedicando mucho tiempo e incluso ha 
habido conversaciones al máximo nivel con dos vicepresidentes de Innovative. 

A pesar de los problemas se van a introducir nuevos servicios como el “sistema de reco-
mendación automatizado” gracias al acuerdo firmado con la biblioteca de la Universidad de 
Karlsrhuge (Alemania) tal y como se informó en la junta anterior. También se está prepa-
rando el terreno para incorporar en el catálogo a las dos bibliotecas de la AECID. Ya se ha 
tenido una reunión que ha servido para aclarar el punto de partida. 

Aunque se fusionaran los distintos catálogos en uno también se podrá individualizar por 
cada biblioteca. Los usuarios complutenses podrán pedir en préstamo los libros de estas 
bibliotecas. Dice que no puede dar fechas concretas de la fusión pero que calcula que hacia 
junio de 2011. 

Edición digital y web: informa que la digitalización con Google ha contribuido mucho a la 
difusión de nuestro patrimonio cultural y científico a nivel internacional.  

A continuación cede la palabra a la Jefa del Servicio de Edición Digital y Web para que 
explique brevemente como va el proyecto de digitalización BUC/Google. Mediante una pre-
sentación power point da una serie de cifras (datos a 15 de diciembre de 2010) sobre libros 
digitalizados, comprobados, porcentajes, distribución por facultades, etc. Dice que están 
pendientes los libros de las bibliotecas del campus de Somosaguas (CEE: 549, CPS: 1.800 y 
PSI: 150) y de la Biblioteca Histórica unos 13.000. Finaliza su intervención con el agradeci-
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miento al equipo de trabajo que realiza la selección y que organiza y coordina Elena Cob 
Moreno. 

Respecto al acuerdo con Hathi Trust el Subdirector dice que sólo tiene que añadir a lo que 
ha explicado el Director que el acuerdo es por dos años con renovación anual y que entró 
en vigor el 15 de noviembre. 

Otro acuerdo que está a punto de concretarse es el de Europeana Libraries. Este proyecto 
tiene su origen en la UE y participaba la BN pero sólo tenía contenidos de imágenes, soni-
dos y poco texto. La infraestructura quedó obsoleta y se replanteó el proyecto dando cobijo 
a más bibliotecas entre ellas las universitarias y a más países. La BUC aportará contenidos, 
mejores sistemas de búsqueda, formatos nuevos, etc. 

4. Memoria de la BUC curso 2009-2010 y Memoria estadística 2009 

El Director dice que se han enviado los enlaces para acceder a ambas memorias (memoria 
de la BUC: http://www.ucm.es/BUCM/biblioteca/doc16363.pdf; memoria estadística: 
http://www.ucm.es/BUCM/intranet/doc15104.pdf ) En la Memoria estadística se han añadi-
do dos nuevos apartados: libros en Colegios Mayores y libros en otras dependencias de la 
UCM (sin cuantificar) pues es importante que figuren siguiendo lo que dicen los Estatutos de 
la UCM y el Reglamento de la BUC. Asimismo en el apartado de Biblioteca Digital se han 
diferenciado dos apartados, uno para lo que contratamos y otro para lo que hacemos noso-
tros mismos. 

5. Declaración sobre Open Access 

El Director dice que en un principio se planteó si esta declaración debía surgir de la Biblio-
teca o de la Universidad. Como nadie se ha decantado, la Biblioteca se ha adelantado re-
dactando unas recomendaciones (no son mandatos expresos). Estas recomendaciones se 
encuentran recogidas en el documento que se ha enviado junto a la convocatoria.  

6. Ruegos y preguntas 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Biológicas pregunta si se ha hecho 
algo al respecto para que funcione bien el sistema de carga de sumarios de Swets. 

El Subdirector de Sistemas de Información contesta que se va a informar del asunto y 
le contestará por correo.  

Al no se ser utilizado más por ninguno de los presentes el turno de ruegos y preguntas el 
Director levanta la sesión a las 14:30 horas e invita a todos aquellos, que así lo deseen, a 
visitar la biblioteca de la facultad de CC. Químicas y aprovecha la ocasión para felicitar a 
todos las Navidades y desearles un feliz año nuevo. 
 
 
EL DIRECTOR DE LA  BIBLIOTECA  LA COORDINADORA DE LA SECRETA-
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